

## FICHA APLICACIONES MÓVILES

### 1. Datos generales

- **Nombre APP:** Las Aves de España
- **Descripción:** Guía acerca del comportamiento, distribución y estado de conservación de numerosas especies de aves
- **Versión:** 1.0.8
- **Fecha actualización:** 26/04/2021
- **Idioma:** Español
- **Desarrollador:** Sociedad española de ornitología (SEO)
- **Coste:** Gratuita
- **Requisitos hardware/software:** Requiere iOS 13 o superior. Compatible con iPhone e iPod Touch
- **Enlaces relacionados:**  
[Las Aves de España en App Store \(apple.com\)](https://www.apple.com/es/ios/apps/aves-de-espana/)

### 2. Entorno de pruebas

- **Plataforma:** iPhone 8 y SE 2020
- **Sistema Operativo y versión:** iOS 14.7.1
- **Ayuda técnica utilizada (versión):** VoiceOver, Línea Braille Focus 40 Blue II y 5G

### 3. Accesibilidad/Usabilidad

En la valoración de la aplicación se han detectado algunos errores de accesibilidad que se indican a continuación.

La aplicación posee varios botones sin etiquetar, como por ejemplo el botón que lleva a la web de la Sociedad Española de Ornitología.

Algunos de los botones de la aplicación están etiquetados en inglés, como por ejemplo el botón para regresar a la pantalla anterior, o el botón "Add", cuya etiqueta no se corresponde con la acción que realiza el botón.

Se recuerda que el lector de pantalla permite etiquetar los botones/gráficos (tocar dos veces con dos dedos manteniendo la segunda pulsación hasta que aparece el mensaje que permite editar la etiqueta del elemento seleccionado).

También existen botones que no están asociados con su etiqueta, como por ejemplo el botón "Guía de aves". Además, en algunos casos, además de no estar asociados de forma correcta con su etiqueta, esta no es descriptiva en cuanto a la acción que realiza dicho botón.

Existe una tabla al entrar en la información de un ave que VoiceOver no interpreta correctamente, de forma que los datos no resultan comprensibles para el usuario que utiliza lector de pantalla.

Con respecto a la línea Braille, se comporta como la voz, aunque si bien permite interactuar con los botones de la aplicación, cuando se accede al apartado de características de un ave y queremos volver atrás, no funciona el comando estándar (cor B) sino que, hay que pulsar cor L al principio de la ventana hasta que se encuentra el botón atrás.

Visualmente, no es posible modificar el tamaño de los elementos ni del texto de la aplicación desde los ajustes del sistema, y aunque la selección del modo oscuro se ve reflejada en la APP, solo cambia el fondo, no la fuente, volviéndose el texto invisible.

La magnificación funciona correctamente.

#### **4. Funcionalidad**

Esta aplicación es una guía realizada por SEO/Birdlife conjuntamente con la Fundación BBVA, que recoge 563 especies y 25 enclaves para la observación de aves en nuestro país.

Ofrece información acerca del comportamiento, distribución y estado de conservación de numerosas especies de aves de España.

Posee múltiples recursos: Canto de las aves, vídeos, fotografías y mapas.

También se incluyen los nombres en todas las lenguas oficiales de España, el nombre científico, hábitats, distribución, población, biología y ecología, amenazas y medidas de conservación.

Es una aplicación útil para trabajar con alumnos y enseñarles a identificar las aves.

#### **5. Conclusiones**

La aplicación Las aves de España para iOS permite obtener información sobre numerosas especies de aves que habitan o pasan por el territorio español, así como de algunos enclaves de observación.

La APP puede ser utilizada por personas con discapacidad visual, sin embargo, se han de tener en cuenta algunos problemas de accesibilidad que se indican en el documento de valoración.

Las personas con sordoceguera podrán hacer uso de la aplicación con línea braille, incluso podrán acceder a la descripción del canto del ave en cuestión.